



**ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE DOÑIHUE  
SECRETARIA MUNICIPAL**

**ACTA N° 02  
SESION ORDINARIA HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL  
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DOÑIHUE**

En Doñihue, a siete días del mes de enero del año dos mil veinte, el Honorable Concejo Municipal, siendo las 18:12 horas en el Salón de Reuniones de la I. Municipalidad de Doñihue, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 02/2020, presidida por el Señor Alcalde Don Boris Acuña González y contando con la presencia de los señores Concejales, Doña Macarena Fierro Contreras, Don Fernando Zamorano Peralta, Don Humberto Díaz Pino, Don Luis Palacio Azua, Don Nelson San Martín Troncoso, Doña Pabla Ponce Valle y la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras.

El Señor Alcalde Don Boris Acuña González saluda a los Señores (as) Concejales (as) y a los demás asistentes y da por iniciada la Reunión Ordinaria del Honorable Concejo Municipal N° 02 del día Martes 07 de Enero del 2020, en nombre del progreso de nuestra comuna, la tabla es la siguiente:

**TABLA:**

1. CORRESPONDENCIA.
2. INFORME SUBROGANCA DEL SR. ALCALDE, AÑO 2020.
3. INFORME DE LISTADO DE COMPRAS Y CONTRATACIONES DE AGOSTO A DICIEMBRE DEL 2019, OFICINA DE MERCADO PUBLICO.
4. VARIOS

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., saluda a la Señora Lilian, Sra. Mary Díaz y Sr. Samuel Pérez.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., solicita a la Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras dar lectura a la correspondencia.

Alcalde saluda a los presentes y solicita a la Sra. Lilian que de lectura a la correspondencia recibida.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., informa que llegó un tríptico de andes austral dirigido al señor alcalde y concejales donde dan a conocer las capacitaciones para el año 2020 de esta empresa, lo vamos a hacer circular para que lo puedan ver.

Se da lectura a Carta enviada por el Sr. Pablo Manzor Pérez (Se adjunta a la presente Acta).

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., yo traje porque para las elecciones del 2020 la propuesta y es esa la que tendríamos que ratificar en un acuerdo, que son solo las plazas en este caso.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si, solo plazas porque aún no tenemos parques.

Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., y después hay una solicitud de la señora Johana Consuelo Vega Córdoba, que vive en Villa Santa Catalina II, Pasaje Víctor Pérez Pérez N°132 y solicita aporte para un evento, no dice para que, yo pedí el informe si, lo vemos en el próximo concejo, y le pedimos que trajera todos los antecedentes, esa es la correspondencia Sr. Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., esto de la propuesta de los espacios públicos para la propaganda electoral tenemos que citar a un concejo extraordinario o lo podemos ver en el otro concejo.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras B., no, lo podemos ver en este concejo.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sería bueno leerlo en varios para de ahí votarlo.

Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., lo vemos de inmediato?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., veamos de inmediato.

Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., la propuesta para las propagandas en espacios públicos de esta comuna son: Plaza de Armas de Doñihue, Calle Merced, Av. Estación, Calle Carrera y Avenida Errázuriz, ahí hay 3 tramos de 27,2 y 25 más por 1 metro de ancho, en la plaza de Lo Miranda; en Av. Pedro de Miranda, Pedro Aguirre Cerda hay 4 tramos de 25 metros de largo por 1 metro de ancho, plaza Paradero 4 de Lo Miranda, calle los Laureles y calle Bernardo O'Higgins, 4 tramos de 15, 26, 30 y 35 metros de largo por 1 de ancho, en la plaza 21 de Mayo en Av. Errázuriz, hay 2 tramos de 51 y 49 metros de largo por 1 metro de ancho, plaza Villa Padre Carlos Schneider en Av. Rancagua 2 tramos de 30 metros por 1 metro de ancho, Plaza Población Lautaro Calle Astorga con las Alondras 4 tramos de 22, 28, 22, 28 metros de largo por 1 metro de ancho, Plaza Villa Nueva Lo Miranda calle 18 de Septiembre, 3 tramos de 26, 28, 46 metros de largo por 1 metro de ancho y Población Villa O'Higgins Pasaje Los Copihues 5 tramos, 3 de 20 metros, 1 de 45 metros, 1 de 10 metros de largo por 1 metro de ancho, son 8 espacios en plazas.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., alguna duda o consulta, ya votemos.

Sra. Secretaria Municipal Doña Lilian Contreras Barrios, pido votación para la propuesta de espacios públicos propaganda electoral, para el plebiscito electoral 2020.

Sra. Macarena Fierro Contreras	Aprueba
Sr. Humberto Díaz Pino	Aprueba
Sr. Fernando Zamorano Peralta	Aprueba
Sr. Luis Palacio Azua	Aprueba
Sr. Nelson San Martín Troncoso	Aprueba
Sra. Pabla Ponce Valle	Aprueba
Sr. Boris Acuña González, propone y	Aprueba

### ACUERDO CONCEJO:

Aprueban espacios públicos donde se podrá realizar propaganda electoral Plebiscito Nacional 2020:

- Plaza de Armas Doñihue
- Plaza de Armas Lo Miranda
- Plaza Paradero 4 Lo Miranda Calle Bernardo O'Higgins, Los Laureles)
- Plaza 21 de Mayo Doñihue (Errázuriz)
- Plaza Villa Padre Carlos Schneider Doñihue (Avda. Rancagua)
- Plaza Población Lautaro (Villa Lo Miranda)
- Plaza Villa Nueva Lo Miranda (Calle 18 Septiembre)
- Plaza Villa O'Higgins (Pasaje Los Copihues)

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., una consulta Alcalde, en relación a esto, se va a permitir la publicidad en casa, si es que estas personas autorizan.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., yo pienso que sí, tiene que ser la misma forma que años anteriores.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., y las palomas tiene que tener ciertas medidas también.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si también, absolutamente.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., hablaba de una designación de una persona también?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no eso lo designamos nosotros.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., en varios sería bueno que viéramos este caso del joven Manzor, en varios lo veremos, fijemos un monto, veámoslo para el día jueves, para ver lo que le falta.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., yo voy a tratar de ubicar a Pablo Manzor.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., Alcalde, esto se va apoyar a través de social, como una ayuda social.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sí.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., Alcalde y sería bonito ayudar a un chico de esta comuna que deja una enseñanza al resto.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., en realidad siempre se ha apoyado, varios, Don Luis.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., se acercó una persona en realidad que habían disturbios en el gimnasio de sor teresa y fui a ver y efectivamente ha habido algunos disturbios ahí, en cuanto a drogas, alcohol, si bien es cierto esto es los fines de semana los otros día si lo ocupan bien los jóvenes que hacen deportes, la idea es que se haga control a través de carabineros.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sería bueno enviar un oficio a carabineros para que realicen rondas en el sector, los fines de semana.

El Concejal Don Luis Palacio A., y la posibilidad de cerrar.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Eso estaba cerrado, y es difícil que se vuelva a cerrar, en algún momento eso lo administraba la junta de vecinos, pero también lo involucran a ellos y eso es muy delicado, concejala.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., no alcalde era casi lo mismo que ha dicho Don Luis, a mí también me habían dicho esa inquietud y me comentaban que eso estaba en comodato con Agrosuper.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., no eso ya es propiedad municipal, nosotros logramos que eso quedara en propiedad municipal, lo que estamos gestionando nosotros y es un lío es el tema de la sesión del todo el resto del terreno hacia la Municipalidad, yo creo que estamos en la última etapa ya.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., y eso como dice usted, eso estaba todo cerrado.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si, absolutamente, eso estaba todo cerrado, eso estaba impecable, hoy día estamos viviendo un momento complejo en eso, nosotros podemos cerrar, podemos administrar, de pronto no entienden y transgreden y mientras no tengamos una infraestructura definitiva ahí, no podemos intervenir ahí mucho más que eso.

La Sra. Concejala, Doña Pabla Ponce V., bueno entonces la única opción que queda ahí es?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., carabineros, si carabineros son las persona que tienen que hacerse cargo del orden público, Don Nelson.

El Sr. Concejala, Don Nelson San Martín T., si ya que estamos en la villa Sor Teresa, me gustaría que, la verdad que la gente me entiende porque neumáticos votan ahí en el sector del punto limpio.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si, Don Nelson vamos a limpiar eso, hemos limpiado varias veces ahí, se realizaran nuevos convenios con algunas empresas, nos pasa con la basura, tener un excelente servicio de recolección de basura, pero igual la gente tira la basura a las acequias y en el sector de la puntilla, tenemos que seguir fiscalizando.

El Sr. Concejala, Don Nelson San Martín T., me falto algo Don Boris con respecto a los pasos peatonales, estas serían pintadas antes de marzo?

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si, don Nelson antes de marzo estarán pintadas.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., varios, Humberto.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., Alcalde, transmitirle el agradecimiento de la gente que viaja a Malloa a despedir al padre Luis a una ceremonia, bastante bonita, con la participación del Obispo y sumado a eso nosotros volvimos acá a la Plaza donde había un evento solidario para Juan Carlos y su esposa y la verdad es que yo no había nada que comprar porque había vendido bastante rápido y eso habla muy bien de la comunidad en general, y a propósito de lo mismo quería ver en el evento Folklórico del 29 de enero se pudiese, ya sea pedir una donación voluntaria a favor de esta familia no sé si se pudiese considerar dentro de la que podríamos organizar como evento.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., sería bueno que fuera administrado por una organización.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., si, perfecto, eso Alcalde.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., varios, en el caso de transporte es bueno decirlo hoy día anda una delegación de los discapacitados de Lo Miranda por 6 días en La Serena, con movilización municipal, también andan en Iloca con Cruz Roja también con movilización Municipal, andan algunos enfermos en Santiago permanentemente eso es todos los días, podemos decir que la Municipalidad en estos momentos tienen una cobertura bastante extensa respecto al tema sobre todo en la movilización de las organizaciones sociales de hecho andan en el Tabo también, por que andan dejando a la organización que le corresponde ahora estos fines de semana, por lo tanto estamos cumpliendo con esta labor y primero voy a insistir con respecto a eso que los recursos que nos llegaron hasta diciembre del año pasado fueron muchos menores a lo que nos llegaron años anteriores, en el sentido que nosotros esperábamos superar que nos permitiera abarcar otro tipo de proyecto y eso tiene que ver con la explosión social que está viviendo nuestro país y por esa razón yo voy a pedir mucha pro actividad respecto a que debemos prepararnos no solamente para la consulta ciudadana en el mes de abril

respecto a la convención del cambio constitucional sino que hay que prepararse para lo que puede pasar en el mes de marzo, todo el mundo está hablando de esto, yo creo que nosotros como concejo municipal debemos tomar una posición más proactiva con la comunidad, empezar a establecer algunos diálogos ciudadanos, cierto, yo sé que esta salida que se está dando es institucional, la salida es institucional, pero si nosotros como institución, como Municipalidad no somos capaces de también ser parte del proceso indudablemente pueden pasar cosas que nosotros nos cuestionamos, hoy día hay una situación de problemática grave, según mi punto de vista con el tema de la PSU, cierto, por ejemplo, no podemos caer en manos de personas que con sus diálogos virulentos con sus palabras virulentas, no podemos dejarle la pasada a personas que hoy día uno hace la acción y esas personas desquiciadas, usted concejal me mando un texto donde una persona desquiciada que hace alusión que estaba haciendo la municipalidad en estos tiempos de sequía, por ejemplo, esa persona no la hace cambiar con ningún tipo de argumento, se le puede explicar todas las acciones que se han realizado con los canalistas, con la Seremi de Agricultura, siendo que la municipalidad no teniendo ninguna atribución y no tenemos recursos tampoco que nos pasen para llevar las mantenciones, sabemos que los niveles de agua que tenemos en las APR, por ejemplo, no han bajado sustancialmente respecto de la recuperación que se requiere para el buen abastecimiento y ESSBIO también nos mandó una proyección que no debiéramos tener problemas en la temporada, yo entiendo que lo principal es el consumo humano, cierto, independientemente que estamos súper preocupados de las aguas de regadío, hoy día afortunadamente está llegando algo de agua para Rinconada y para California, pero también que me van a decir las personas de California y Rinconada, que se está apropiando todas aquellas personas que no participan en la organización, y que no paga los derechos de agua, ósea contra eso que hacemos.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., pero eso se había dicho en su momento.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si Humberto, lo hemos dicho mil veces, pero la idea es que nosotros todos como autoridades de esta comuna debemos hacer conciencia respecto a eso también cierto, y de hecho las atribuciones que tenemos que son mínimas en términos de lo que significa el tema del agua, sin embargo hay personas que nos cuestionan, cierto, que se esperaba de esas personas yo insisto hoy día puede ser un comentario, comentario agresivo hacia otra persona que a lo mejor a mí me conviene, a mí no me interesa o puede ser al revés y a lo mejor ahí me va a interesar no tampoco, no tiene que ser así, ósea definitivamente a todas estas personas que lideran estas redes sociales y que hacen consultas ciudadanas sin pedirle permiso absolutamente a nadie, sin entender que esto tiene que ser de la manera que corresponde hacer y cuando va una funcionaria municipal la expulsan y le dicen usted es joven es mujer, es profesional, pero chao, usted no nos interesa porque usted forma parte de la institucionalidad por lo tanto no nos interesa su opinión, entonces bueno uno dice que tipo de personas son estas que están liderando o tratando de liderar estos grupos, y vamos a caer en manos de estas personas, vamos a dejar la municipalidad en manos de esas personas, ósea discúlpenme, lo que sí puedo decirles que la comuna, la comuna ha terminado el ejercicio presupuestario del año en buen estado, a pesar de los \$140.000.000.- que no llegaron al final, pero termino con un mínimo superávit pero igual sin grandes deudas.

La Sra. Secretaria Municipal, Doña Lilian Contreras B., además Alcalde, nosotros tenemos aprobada por este concejo una ordenanza de participación ciudadana donde está establecido todos los diálogos y como debe operar.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por eso, y que bueno que lo diga usted Sra. Lilian, pero nosotros necesitamos generar la institucionalidad desde la Municipalidad y hacer que todas las voces sean escuchadas, pero dentro del respeto, una de las cosas que yo no voy a permitir no voy a permitir y para eso necesitamos mucho dialogo y mucha comunicación con nuestra ciudadanía por que la ciudadanía también debe ser la que permitía parar a este tipo de liderazgo negativo, que encuentra todo absolutamente malo, que no se

avanza en la comuna, que puedo decir, estamos con un avance tremendo, hemos avanzado fuertemente en muchos ámbitos, el problema es que la comuna estaba atrasada, muchísimo y lo estamos haciendo entre todas las personas que se han querido sumar a este proyecto y por esa razón, yo necesito que también nosotros dentro de estos dos meses que quedan, yo no voy a tomar vacaciones van a hacer muy pocos los días de vacaciones, probablemente un día viernes para un fin de semana, voy a estar permanentemente aquí y también con algunas delegaciones que voy a acompañar, pero necesitamos generar esa institucionalidad, necesitamos que en marzo estemos preparados para lo que viene, que ojala no sea lo que se está pensando, porque si no, no sé en qué país vamos a vivir.

El Sr. Concejal, Don Humberto Díaz P., yo de hecho comparto varias cosas en las que usted ha dicho en términos de que, yo la razón de enviarle eso es poder hablar con el otro segmento de las personas, que para mí es mayoritario, y que entiende-razona, pero que a veces desconoce si, desconoce muchas cosas y se deja mal influenciar por este otro grupo que tiene este poderío que tiene este verbo, me entiende, yo comparto plenamente o sea yo estoy disponible, y lo dije en el otro concejo, debemos partir desde el municipio generar instancias de dialogo, en que yo no tengo ningún temor en participa, a pesar de lo que me paso el año pasado, no tengo ningún problema, porque creo tengo las capacidades y por qué tengo la espertiz por ultimo de responder a como yo creo que se debe enfrentar, si alguien me pregunta yo estoy a favor de cambiar la constitución política, absolutamente a favor, y por muchas razones y lo dije en un conversatorio donde la concejala también participo en california y fui absolutamente claro, entonces no tenemos ningún inconveniente si usted me permite o hay un grupo que pueda liderar esto yo muy contento de poder participar y generar algunas instancias de esa participación, porque la verdad creo uno de los temas fuertemente que pretende atacar es la educación, es la educación, en el sentido de ya estamos viendo el tema de la PSU, que yo digo que culpa tienen los chicos que están dando la PSU, esos 68 colegios donde no pudieron rendir, y el comienzo del año escolar, para los alumnos es el 5 de

marzo pero ya hay redes que están boicoteando que entremos con un paro fuerte y todo el tema, yo creo que si las cosas están dadas claramente podemos analizar el tema pero para mí deben haber conversatorios en los establecimientos educacionales deben haber diálogos fundamentalmente con los alumnos de educación media, 7° y 8°, donde se converse pero ahí in situ no estando con los colegios tomados, por ejemplo el liceo Oscar Castro todavía en clases hasta el 13 de enero, muy complicados ellos, porque al final obviamente el curriculum no se cumple, hoy hay una serie de irregularidades y una serie de complicaciones yo creo que como comuna y de hecho nosotros miramos la estadística la matricula ha ido subiendo, entonces eso es un plus a favor de una serie de dialogo entonces tanto Laura Matus, Liceo, tengo entendido que cerrillos también, Plazuela todos los colegios han ido mejorando con un proyecto educativo solido que va apuntando algo y eso la gente no lo pondera, yo con envidia sana el Liceo hace un convenio con la Universidad de Ohiggins que mejor una universidad regional que se ha empoderado de la educación, segundo con gratuidad ahí vamos a aumentar más todavía, los alumnos que van a quedar en la universidad ósea estamos haciendo bien

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., si, por supuesto, Concejal Zamorano.

El Sr. Concejal, Don Fernando Zamorano P., sí, yo creo Alcalde que esto es una oportunidad, una oportunidad para la democracia, aquí en la historia del mundo hemos experimentado varios sistemas de gobiernos, y como en el siglo de oro de Pericles con los griegos inventaron un sistema mayoritario que se llama democracia y esa democracia en lo que estamos ahora, ahora hay una oportunidad para toda esta gente que está protestando que ellos van como en contra de la autoridad, pero nosotros también somos revolucionarios, yo también soy revolucionario, había un presidente de Chile que decía que ser joven y ser revolucionario es una contradicción hasta biológica, también queremos cambiar el mundo por lo mismo participe en mi Junta de Vecinos, usted en los Clubes Deportivos y estamos cambiando este pequeño pedacito del mundo, yo le digo un pequeño pedazo de cielo, que es nuestra Comuna, yo creo que esa es la forma, la gente tiene que participar

aquí nadie le está impidiendo a las personas a participar, pero yo creo que la mejor participación y la encuesta más válida por lo menos para mí que soy político es la votación, cambiemos esto, vamos a votar, yo estoy de acuerdo con ustedes, cambiemos el país, hay críticas a nivel nacional y algunos oportunistas porque todos sabemos que este año hay elecciones, somos personas inteligentes, han querido traspasar esas críticas a nivel comunal, el país es uno y la Comuna tiene una realidad distinta, hay gente mal intencionada que quiere sacar ventajas políticas, que hablan de nosotros, a veces de la institución, a mí la gente me cuenta porque uno está inserto en la comunidad, me dicen que hago solamente bingos, etc., etc., yo les quiero decir con mucho agrado que las bingueras, que son personas que van a estos beneficios, porque si no somos tontitos, los bingos no son la solución, es un sistema de salud fuerte, fortalecido, donde el estado invierta que aumente el producto interno bruto como lo es en los países del OSD, cierto, pero cada uno hace su aporte, a mí de descuentan casi \$ 70.000.- en Fonasa, podría estar en la clínica alemana, pero estoy en Fonasa, le doy la plata al estado, es mi opinión personal, el tema es que sabemos que esa no es la solución pues obviamente que no es la solución, pero que voy hacer con alguien que tiene cáncer, con alguien que se está muriendo y que usted y yo Alcalde le ayudamos con toda la implementación para los bingos y les decimos usted ayúdese asimismo a juntar los recursos, entonces no es solamente bingos es un acompañamiento como usted decía transporte para ir a Santiago a dializarse, para ir al Instituto Nacional del Cáncer, entonces toda esa gente mal intencionada, un día las bingueras que son un montón de señoras que recorren la comuna y son bastantes juntaron plata y me regalaron un tazón, yo agradecí bastante ese regalo que tenía mi nombre, porque lo hicieron de corazón, de corazón, fuimos a otro bingo, porque no solo hacemos en la Comuna, a Punta de Cortés, y que no es gente que vota aquí, pero son amigos de uno y nos estábamos dando los abrazos estos días, va a venir el año de las votaciones, que estamos en el año de votaciones, pero yo los llamo hacer sensatos, la gente va hablar cosas, a mí me gusta el helado, entonces como hartito helado y me gustan hartito las votaciones, voy hacer candidato hasta que Dios me de vida y salud, le guste a quien le guste y a lo mejor algún día me iré de este Concejo cuando la gente diga que no tengo que estar, porque es la esencia de la democracia, entonces si estamos hablando de demócratas si quieren ir a participar de la consulta que están haciendo vamos a participar, quienes son estas personas, a quien

representan, porque usted representa a más de 4.000 personas de esta comuna, cierto, quien es más representativo que los miembros de esta mesa y yo digo usted ha cuantas personas representa, porque esto es representativo, estamos en una democracia representativa, en el senado no pueden haber 17.000.000 de personas sentadas, por razones que no podrían haber muchas sillas, entonces tenemos este sistema, eso Alcalde y sigamos trabajando, la Comuna está avanzando, hay muchas necesidades, pero hay que avanzar.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., varios, Don Nelson.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., Sr. Alcalde, yo quiero agradecerle la gentileza suya, hoy día Guillermo se portó un 7, me trasladó de un hospital a otro, me acompañó a comprar remedios, una paciencia única, una voluntad única y eso se agradece.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., Don Nelson, yo le agradezco lo que usted me plantea, pero eso lo hacemos con mucha gente.

El Sr. Concejal, Don Nelson San Martín T., no pero la gente no lo sabe, lo que hacen los choferes, no sabe y eso es bueno que lo sepan porque todo lo hacen profesionalmente.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., por supuesto Don Nelson, Don Luis.

El Sr. Concejal, Don Luis Palacio A., quería volver un poco atrás con respecto al pago de las aguas, uno paga por menos de 1.000 M<sup>2</sup>., paga \$ 5.000.- al año y la gente no se pone al día, por 1.000 M<sup>2</sup>., pagan \$ 8.000.- al año y un poco más de acuerdo a la superficie que tengan, los canalistas son un poco autónomos no permiten que nadie se meta ahí, entonces cuando los recriminan porque no tenemos participación en solucionar los problemas del agua no es mucho lo que podemos hacer.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., pero créame Concejal que nosotros hemos hecho mucho más que eso, de hecho tenemos una muy buena relación con los canalistas de Lo Miranda, buena relación en el sentido que nosotros hemos ayudado también a la regularización de algunos temas, los hemos

acompañado en la solución de otros tantos, hemos tratado de fiscalizar juntos porque efectivamente Don Rafael es la persona que hace de celador, que es una excelente persona, pero nadie le hace caso, porque hoy día las personas están así, estamos en una situación que nadie quiere profundizar su acequia, porque dicen la municipalidad tiene que venir, no puede ser porque eso es responsabilidad de cada propietario, eso Sra. Lilian, alguna cosa más.

El Sr. Alcalde, Don Boris Acuña G., estamos en varios, varios, varios.

Se cierra la sesión siendo las 18:54 hrs.,

SESION ORDINARIA N° 02/2020.

RICARDO BORIS ACUÑA GONZALEZ  
ALCALDE

MACARENA FIERRO CONTRERAS  
CONCEJALA

HUMBERTO DIAZ PINO  
CONCEJAL

FERNANDO ZAMRANO PERALTA  
CONCEJAL

LUIS PALACIO AZUA

NELSON SAN MARTIN TRONCOSO  
CONCEJAL

PABLA PONCE VALLE  
CONCEJALA

  
LILIAN CONTRERAS BARRIOS  
SECRETARIA MUNICIPAL

LCB/mdl